



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 12 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** Crónica, 24 Horas, El Economista, Ovaciones, Reforma, Excélsior, La Jornada, La Prensa, El Sol de México.

## **Cierran Secretaría de Salud por brote de Covid; incluye subsecretaría de Gatell/Crónica**

El DOF publicó que la Secretaría de Salud vive una “situación de riesgo” por la pandemia, por lo que anunció la suspensión de procedimientos y trámites realizados en algunas de sus unidades, incluyendo la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, a cargo de Hugo López-Gatell. La Secretaría de Salud determinó suspender desde este lunes y hasta el próximo 18 de octubre todos los términos y plazos de los procedimientos y trámites en las oficinas del secretario Jorge Alcocer; la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, y la Oficina del Abogado General de la Secretaría de Salud.

## **Daña pandemia acceso a salud de jóvenes/24 Horas**

El 51.9% de los adolescentes y jóvenes mexicanos perciben que se ha visto afectado su acceso a los servicios de la salud ante la cancelación de algunas o todas las citas para consulta durante la pandemia por covid. De acuerdo con la encuesta VoCes-19 realizada por la Organización Population Council, en coordinación con el Instituto Mexicano de la Juventud, a 55 mil adolescentes y jóvenes, la mayor preocupación entre este grupo de edad es su situación financiera personal (50.2%). Al respecto, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, refirió la importancia de este tipo de estudios para poder realizar políticas públicas adecuadas.

## **Alertan alza en reportes por desabasto de medicinas/El Economista, Ovaciones**

El Colectivo Cero Desabasto informó que desde febrero del 2019 hasta el 30 de agosto del 2021 ha recibido un total de 6,413 reportes de medicamentos o insumos en desabasto validados en todo el país. En su informe del segundo cuatrimestre de este año, el colectivo detalló que en este lapso se documentó la mayor cifra de reportes, 1,823, desde que comenzaron los registros. En el primer cuatrimestre el total fue de 853. “Estos datos que estamos viendo en la plataforma también los estamos viendo reflejados, lamentablemente, en las recetas no surtidas en el IMSS, ISSSTE, Insabi, reportadas por las mismas instituciones, y en las quejas en la CNDH, entonces sí se ha agudizado el desabasto en todos los estados”.

## **Homologa Corte descentralizados/Reforma**

La SCJN puso fin a 25 años de controversias sobre el estatus laboral de los órganos descentralizados del Gobierno Federal. Desde entonces, la jurisprudencia ha servido para que trabajadores de descentralizados adscritos al apartado B, presenten demandas judiciales para que se les reconozcan derechos laborales del apartado A del 123, similares a los del sector privado, como el derecho a huelga, la contratación colectiva y la cotización en el régimen del IMSS y no del ISSSTE, entre otros.

## **Aceptan en el IMSS alza de 5.9%/Excélsior**

Quedó conjurada la huelga en el IMSS, luego de que el sindicato aceptó un incremento salarial de 2.9% que consiste en 3.7% directo al tabulador y 2.2% en prestaciones. Este acuerdo fue aprobado por unanimidad de los delegados congresistas y será vigente del 16 de octubre de 2021 al 15 de octubre de 2022. El Dr. Arturo Olivares Cerda, secretario general del SNTSS, reconoció el esfuerzo del Gobierno Federal para otorgarles a los trabajadores del Seguro Social un mejor entorno laboral.

### **Realiza IMSS mastectomías para salvar vida de mujeres/Ovaciones**

En la batalla contra el cáncer de mama el IMSS ofrece tratamiento de mastectomía, a fin de retirar el tumor del seno y si la detección es oportuna, en muchos casos es posible realizar una cirugía parcial sin necesidad de retirar el seno completo. Gunther Schmilinsky Scandela, coordinador de Programas Médicos en el Área de Atención Ginecológica del IMSS, dijo que si bien en todo momento el cirujano oncólogo da prioridad a salvar la vida, en pacientes con tumor pequeño o si la mama tiene suficiente tejido, la primera opción es realizar una cirugía conservadora.

### **Realiza IMSS casi 3 mil cirugías en sólo 3 días/Ovaciones, La Jornada**

Como resultado de la 9a Jornada Nacional de Recuperación de Servicios Médicos del IMSS, en hospitales de segundo y tercer nivel del país, se realizaron diversas consultas, intervenciones quirúrgicas y detecciones, con lo cual se avanza en las atenciones que fueron diferidas a causa de la pandemia por covid. Del 8 al 10 de octubre, en 34 Oficinas de Representación del IMSS en los estados y de 25 Unidades Médicas de Alta Especialidad se efectuaron dos mil 897 Cirugías, 20 mil 486 consultas de especialidad y 42 mil 374 de Medicina Familiar, además de dos trasplantes renales, dos de córnea y uno de hígado.

### **Registran 141 muertes y más de 2 mil casos/Excélsior**

En 24 horas, nuestro país registró 2 mil 007 contagios y 141 defunciones por covid. En consecuencia, el acumulado se elevó a 3 millones 725 mil 242 y la cifra total de muertes ascendió a 282 mil 227. Las 10 entidades que acumulan el mayor número de casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, Puebla, Veracruz, Sonora y San Luis Potosí, las cuales, en conjunto conforman alrededor del 66% de todos los contagios acumulados en el país, informó la Secretaría de Salud.

### **Llevaron Cóncores a paciente desde Balbuena a Tlalpan/Ovaciones**

Personal de la Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóncores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, realizó el traslado de un hombre que presentó un infarto agudo al miocardio. La aeronave de los Cóncores arribó al helipuerto del Hospital General de Balbuena, localizado en la alcaldía Venustiano Carranza, derivado de una solicitud emitida por el Centro Regulador de Urgencias Médicas. En el nosocomio fue entregado un paciente de 51 años de edad, con el diagnóstico de infarto agudo al miocardio en evolución, por lo que, con los cuidados pertinentes, fue abordado al helicóptero de la SSC con dirección al Instituto Nacional de Cardiología, ubicado en la alcaldía de Tlalpan.

### **Aplicarán pruebas en desfile por Muertos/Reforma**

Para el desfile de Día de Muertos “Celebrando la Vida” se aplicarán pruebas de detección de covid aleatorias, indicaron autoridades capitalinas. Luego de que los festejos se realizaron de forma virtual en 2020, para este año, los organizadores esperan el 31 de octubre a más de 3 millones de asistentes. Los mil 80 participantes deberán realizarse pruebas para detectar covid. La Sedesa se encargará de la logística de los reactivos.

### **Más de 10,000 muertes por el covid sucedieron en casas de CDMX/El Economista**

Hasta el 5 de septiembre del 2021, la CDMX ha emitido un total de 79,735 actas de defunción en el Registro Civil en las que se precisaron que la causa de muerte de las personas fue por covid o se tenía sospecha de la enfermedad. De este total, según los datos de la Agencia Digital de Innovación Pública, 12.6% de los decesos ocurrieron en el domicilio de las víctimas, es decir, un total de 10,076. Con respecto al registro por años, los datos arrojaron que en el 2021 se han emitido un total de 6,470 actas de defunción de personas que fallecieron en su causa por covid o sospecha del mismo, mientras que en el año anterior la cifra fueron 3,606.

### **Reorganizan atención a la salud mental/La Prensa**

La atención a la salud mental se ha constituido en una prioridad, toda vez que va de la mano a dos temas que actualmente aquejan a la sociedad: la violencia contra las mujeres y niños, así como el impacto generado por la pandemia de covid, por lo que se debe trabajar en conjunto para lograr objetivos comunes. Así coincidieron los titulares de las Secretarías de la Mujer y de Salud en el Estado de México, María Isabel Sánchez Holguín y Francisco Fernández Clamont, respectivamente, al encabezar la ceremonia conmemorativa del Día Mundial de la Salud Mental.

### **La OMS recomienda tercera dosis de vacuna para grupos de riesgo/Crónica**

El grupo asesor de expertos en vacunas de la OMS recomendó este lunes que pacientes de determinados grupos en riesgo reciban una tercera dosis adicional de vacuna anticovid, pese a que el organismo había pedido en agosto una moratoria a estas inoculaciones de refuerzo.

### **Exigen distribución de vacunas más justa/La Jornada**

La ONU y el Movimiento de Países No Alineados (Mnoal) exigieron una distribución mundial más justa de las vacunas y una mayor financiación por parte de los países ricos para ayudar a los más pobres a adaptarse a un mundo más cálido. En una reunión para conmemorar el 60 aniversario del Mnoal, Ghana, miembro fundador, arremetió contra las potencias mundiales por no repartir las dosis de forma equitativa, al señalar que las naciones pobres están a merced de los estados poderosos que acaparan los suministros

### **Sin medicinas, pacientes con trasplantes/La Prensa, El Sol de México**

En el cuatrimestre que va de mayo a agosto de este año, los pacientes que recibieron un trasplante de órgano se colocaron como el tercer grupo con más denuncias por falta de medicamentos en los hospitales donde reciben atención médica, sólo por debajo de los enfermos de cáncer y de diabetes mellitus, de acuerdo con la plataforma del colectivo Cero Desabasto. Este grupo se movió cinco posiciones con respecto al cuatrimestre anterior (enero-abril de 2021), pasando del octavo sitio al tercer grupo de pacientes con más denuncias por desabasto de medicinas. Las personas trasplantadas han reportado la falta principalmente de medicamentos inmunosupresores como tacrolimus, ácido micofenólico, sirolimus y prednisona, que son fármacos que las personas que reciben un órgano requieren tomar de por vida.

### **Piden farmacéuticas diálogo con el gobierno/La Jornada**

Representantes de la industria farmacéutica reiteraron la necesidad de que haya diálogo y coordinación del gobierno federal con los actores que intervienen en la producción y comercialización de medicamentos en el país, con el objetivo de garantizar que los enfermos cuenten con una atención médica oportuna. Juan de Villafranca, director de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos, y Patrick Devlyn, presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial, subrayaron que para la compra consolidada de medicamentos y material de curación del próximo año sigue como un pendiente su planeación, la cual permitiría a los fabricantes actuar con tiempo y ser puntuales en la entrega de sus productos.

### **Fernando Fuentes en Fronteras de la Ciencia/Ovaciones**

El consejo directivo de la Asociación Mexicana de Investigadores de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, de asociados investigadores en Ciencias Médicas del Hospital General de México, el Hospital Infantil de México, el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía, el Instituto Nacional de Perinatología, el Instituto Nacional de Pediatría, el InCan y el **Instituto Nacional de Nutrición**, se dirigen al Ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, presidente de la SCJN, para expresarle su oposición a que se modifique la Jurisprudencia P.J. 1/96 en virtud de que generaría un delicado antecedente en las relaciones académicas y laborales con las Instituciones en las que trabajan desde hace muchos años, anunciaron.